



なぜ、組み体操？

副校長 田崎 剛

新学期が始まり1ヶ月、満開だった桜は、今や初々しい緑の葉を繁らせています。ゴールデンウィークが明けると、今年度も運動会に向けての準備が始まります。

運動会のねらいは、「体力、気力の充実を図ると共に、集団における規律的態度を育てる」「自主性、協力性、責任感を育てる」「学年相互の応援を通して、学校としての一体感を育てる」です。運動会当日、子供たちの演技は、このめあての達成に向けた一つの姿なのです。つまり、練習から始まり、係活動や応援、行進、開・閉会式等、すべての活動が、この3つのねらいを達成するための教育活動と言えます。学級作り、学年作り、学校作りのこの時期に運動会を行うことで、3番目のめあてを達成し、安定した学校運営を行いたいと考えています。

さて、運動会といえば、巷では、組み体操に対する是非が問われています。練馬区教育委員会では、「組体操の実施に関する方針」を示し、「練習中の児童生徒の習熟の状況を確実に把握し、その状況に応じて、活動内容や指導計画の見直しを適時適切に行うこと。確実に安全な状態で実施できないと判断した際には、ためらうことなく、技の実施を見合わせること。」などとしています。本校でも、この方針に基づいて、練馬区が行った組み体操に関する研修や安全な指導のための資料を活用して、十分に安全対策を行った上で取り組んで参ります。

しかし、なぜ組み体操なのでしょう。それは、組み体操に参加する一人一人が、それぞれの役割を果たすとともに、お互いの信頼関係があって初めて技が美しく完成するという特性があるからです。まさに、2つめの目標を達成させるのに効果的な種目と言えます。大技では、上に上がる児童が脚光を浴びていますが、下の土台となる児童を信頼するから堂々と上ることができるのです。そして、下の児童は、上がる児童に安心感を与えられるように支え、頑張っています。そんな一生懸命な姿が、観る方に感動を呼び起こすのでしょうか。

最後になりましたが、本年度もまた、運動会運営に際し、PTA役員をはじめ、保護者の皆様にも大変お世話になることと存じます。どうぞ、ご協力の程よろしく願いいたします。

5月の生活目標

友達と力を合わせてがんばろう

1年生を迎える会

特別活動主任

入学式からちょうど一週間後の4月13日(水)、「1年生を迎える会」を行いました。上級生のみなさんは、
かわいい1年生に会えることを楽しみに、そして1年生のみなさんは、お兄さんお姉さんに会い大南小の
一員として迎えらるこの日を楽しみにしていました。

最上級生になり心も体も大きく成長した6年生と、少し緊張した表情の1年生が手をつなぎながら、5
年生による花のアーチをくぐって入場しました。胸には2年生からプレゼントされたペンダントを着けて嬉し
そうです。司会の6年生による大南小の学校紹介を聞きながら、1年生も期待に胸を膨らませ、少しずつ
表情が和らいできました。上級生からは、大泉南小学校の校歌をプレゼントしました。1年生はお兄さん、
お姉さんの歌声に驚きながら聞いていました。1年生からは、「1年生になったら～大南小バージョン～」
の歌のプレゼントがありました。1年生の元気いっぱいの歌声に、上級生も笑顔と大きな拍手で応えまし
た。

退場後の1年生からは、「たくさんのお兄さんお姉さんがいて緊張した～。」「楽しかった～。」「6年
生の手は大きくて温かった～」などの、感想が聞かれました。退場していく1年生は、どの子もニコニ



5月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2◇	3	4	5	6◆	7
	離任式(5校時) 1年生は4時間で 下校	憲法記念日	みどりの日	こどもの日		
8	9◇	10◇	11◇	12◇	13◆	14
憲法記念日	全校朝会 委員会 視力(1年) 運動会特別時程始	安全指導 遠足1年	全校朝会 学校公開 ロング集会	耳鼻科検診(全)	尿検査(予備日)	
15	16◇	17	18◇	19◇	20◆	21
	全校朝会 クラブ	音楽朝会		運動会全体練習 運動会係活動 (5, 6年 6校時)		
22	23◇	24◇	25◇	26◇	27◆	28
	全校朝会 運動会係活動(放課 後) 尿検査2次	運動会全体練習	運動会全体練習	運動会係活動	運動会全体練習 リハーサル時程	運動会
29	30◇	31◇				
運動会予備日	開校記念日 振替休業日	全校朝会 避難訓練				

○ 月曜日…全校朝会 ○日にちの◇◆は相談室開室日 (◇…相談員 ◆…スクールカウンセラー)